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GUEBWILLER Aménagement

Le traincommepriorité

D’
entrée de jeu, le pré-
sident du Conseil ré-
gional d’Alsace, Phi-
l i p p e R i c h e r t ,

attaque le sujet le plus délicat :
le retour du train à Guebwiller.
Installé en mairie avec Denis Re-
bmann, maire, des responsables
du service technique et des élus,
Philippe Richert rappelle l’enga-
gement de la Région dans le
fonctionnement des trains en Al-
sace : « Depuis que nous avons
cette compétence, le nombre de
trains a étémultiplié par deux et
de passagers par trois. » Et de
préciser quelques chiffres :
« L’ensemble du ferroviaire en
Alsace représente un budget de
250 millions d’euros, dont envi-
ron 150millions à la charge de la
Région. »
Autant dire qu’il affirme avec

force sa volonté de voir revenir le
train à Guebwiller. Mais pas à
n’importe quelle condition.
« Les études menées montrent
l’intérêt de rouvrir une ligne
pour Guebwiller, détaille le pré-
sident de Région. Mais il reste
quelques problèmes à régler. »
En premier lieu, un petit détail
concernant la circulaire dite
« directive Bussereau » du
26 juin 2008qui proscrit la réou-
verture des passages à niveau :
« Certains peuvent être suppri-
més, d’autres modifiés sans un
coût trop élevé, mais il en reste
qui posent encore problème »,
énumère Philippe Richert.

Train ou tram-train ?

En deuxième lieu, le coût global.
L’enveloppe maximale est de
30millions d’euros, rien de plus.

Le dernier point concerne l’accès
au cœur de ville. « Il faut faire en
sorte que le train arrive dans
Guebwiller, souligne l’élu. Je suis
allé voir le site vers McDonald,
c’est trop loin. » Cela entraîne la
question du type de ligne : un
tram-train entrerait plus facile-
ment dans le centre-ville mais
un train seul nenécessiterait pas

la mise en place d’une desserte
électrique. Une interrogation ac-
tuellement à l’étude, qui devrait
obtenir une réponse courant
mai 2013.

Visite de chantiers

Après ce dossier presque histori-
que, le président de la Région a
affronté le froid hivernal pour

faire le tour des chantiers finan-
cés en partie par le conseil régio-
nal. Le premier arrêt a été fait
sur le chantier du cinéma, où se
trouvait l’ancienne usine désaf-
fectée Carto Rhin. Le futur ciné-
ma bénéficie de 550 000 €
d’aides publiques.
Le groupe s’est ensuite rendu sur
le parking Filanova, situé sur la
friche de l’ancienne filature du
même nom. Au programme de
ces travaux réalisés l’an dernier,
sécurisationdesusagers, optimi-
sation des places de stationne-
ment et amélioration de l’éclai-
rage. Un budget final d’à peine

550 000 € aidé à hauteur de
313 000 € par la Région.
La matinée s’est achevée le long
de la trame verte, suivie de bout
en bout – en minibus – par l’élu
régional. « Contrairement à ce
qui a pu être dit, elle ne gênera
en rien la mise en service de
l’ancienne gare », tient à souli-
gner Denis Rebmann, précisant
que le parking attenant serait
aménagé afin de clairement si-
gnaler les 114 places de station-
nement disponibles, actuelle-
ment utilisées à 30 %, voire
50 %. Pour ce cheminement
doux vert de 2,3 km dans Gue-
bwiller, en longeant la Lauch, le
conseil régional apporte une
aide de 444 000 €, sur un total
de 988 000 € HT. « Il s’agit sur-
tout d’une colonne vertébrale cy-
clable et piétonnière d’où parti-
ront des voies secondaires pour
relier, par exemple, les Domini-
cains », conclut Denis Reb-
mann. R
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Le président du conseil régional, Philippe Richert, était hier en visite à Guebwiller, notamment pour parler du train. PHOTOS DNA

Pour ladeuxième fois cetteannée, leprésidentduConseil régionald’Alsace, PhilippeRichert, était àGuebwiller, hiermatin,
pour visiter lesdifférents chantiers financéspar laRégion…etparlerde la ligneSNCFBollwiller-Guebwiller.

Claude Brasseur, le porteur du projet, a présenté le chantier du cinéma au président Richert .

La visite a commencé par le chantier du cinéma en cours de
construction.

LE CHIFFRE

30 000 000
C’est, en euros, la somme
plafond fixée par la Région

pour le coût de la
réouverture de la ligne

Guebwiller-Bollwiller. Pour
l’instant, les estimations

donnent des coûts
inférieurs.

« Lors de l’inaugurationde la
nouvelle ligneMulhouse-Fribourg,
j’ai exprimémavolonté de voir
Guebwiller être le prochain dossier
de réouverture de ligne SNCFdans la
région. »

PHOTO DNA

GUEBWILLER Lumière de Bethléem

Double éclair en musique
L’OPÉRATION ŒCUMÉNIQUE « De
Bethléem à Guebwiller » a débuté
samedi après-midi, par une Flash-
mob. Une trentaine de jeunes a
dansé devant l’Hôtel de ville, puis
sur le parvis de l’église Saint-Lé-
ger. « La ville a fait l’effort de nous
intégrer à Noël Bleu », explique
Julien Petit, pasteur des églises
réformées. Avec Stephan Poggio
des scouts et guides de France et
André Castelan coordinateur de la
pastorale des jeunes du doyenné
catholique de Soultz-Guebwiller, il
est à l’origine de cette « foule
éclair ».Depetits lumignonsbleus
ont donc été distribués aux pas-
sants à l’issue de la danse. Une
façon de préparer l’arrivée de la
lumière de Bethléemqui sera célé-
brée par les communautés chré-
tiennes, ce dimanche à l’église
Saint-Léger. La fête débutera par
un concert pop rock à 15 h. R Les jeunes donnent rendez-vous à dimanche pour partager la flamme et un concert.

Une trentaine de jeunes ont dansé une chorégraphie d’un peu
plus de trois minutes. PHOTOS DNA


